

CONTACT PRESSE :

[communication\[at\]nouvelledonne.fr](mailto:communication@nouvelledonne.fr)

www.nouvelledonne.fr



19 février 2024

Ukraine-Russie : de l'incrédulité à la responsabilité !

Le « 24 février » est devenu synonyme du retour d'une guerre de haute intensité sur le sol européen, avec ses crimes de guerre, ses crimes contre l'humanité, ses crimes de génocide, sur fond de chantage nucléaire.

Depuis deux ans, après l'échec de la prise de la capitale, Kiev, en vue de la soumission de l'Ukraine au diktat russe, le pilonnage méthodique, systématique, des habitations, des écoles, des hôpitaux, des installations électriques, les viols, les tortures et les exécutions perpétrés par les forces russes, la déportation vers la Russie d'Ukrainiens, hommes, femmes et de plusieurs milliers d'enfants séparés de leurs parents, rappellent les heures sombres de la Seconde Guerre mondiale, aggravée par la menace nucléaire, civile et militaire, ainsi que par le désastre écologique.

Tel est devenu le quotidien du peuple ukrainien.

Nouvelle Donne réitère son soutien total aux Ukrainiens et Ukrainiennes engagés sur le front comme dans l'ensemble du pays résistant contre l'envahisseur, ainsi que son soutien aux Russes opposants à Poutine qui refusent cette guerre d'un autre âge.

Pour Nouvelle Donne, l'objectif premier est de **libérer le territoire ukrainien et de restituer les frontières internationales de l'Ukraine d'avant 2014, en conformité avec le Droit international**. De plus, l'enjeu est clairement de **protéger la démocratie en Europe**, dont plusieurs pays sont menacés d'une nouvelle invasion impérialiste. *In fine*, la démocratie est bien la cible extérieure et la principale menace intérieure de la dictature mafieuse mise en place par Poutine. Ce pouvoir criminel "tue indifféremment les Ukrainiens, sa propre jeunesse, mobilisée et envoyée à la boucherie, ou ses prisonniers politiques", comme le dit l'écrivain Mikhaïl Chichkine, dans sa tribune parue dans [Le Monde le 17 février](#) en hommage à Alexeï Navalny.

Avouons-le, comme tant et tant de démocrates, une telle situation était inimaginable, même si des signaux auraient pu alerter.

C'est pourquoi, Nouvelle Donne, parti humaniste prônant la fraternité par-delà les frontières, a pris acte que le régime de Poutine ne comprend que le langage de la force. La France et l'Union européenne doivent livrer sans délai toutes les armes et munitions nécessaires pour protéger l'Ukraine, les pays limitrophes et la démocratie en Europe, d'autant plus que les États-Unis risquent de réduire, voire de suspendre leur aide.

De plus, il est essentiel de contribuer aussi efficacement que possible au recueil de preuves des exactions commises par la Russie en vue des futurs procès devant les Cours internationales, de fournir au peuple ukrainien toute l'aide humanitaire nécessaire et de rester solidaires des réfugiés ukrainiens.

Toute faiblesse dans le soutien à l'Ukraine reviendrait à approuver un *statu quo* inacceptable et donc à encourager la Russie à poursuivre ses agressions et annexions. La Russie doit être stoppée militairement en Ukraine et le régime de Poutine défait politiquement.

Nouvelle Donne appelle ses adhérentes et adhérents, ainsi que nos concitoyens, à participer aux événements en soutien à la résistance ukrainienne qui se dérouleront dans les prochains jours partout en France.

Plus d'infos sur les événements du 24/02 : [Ensemble le 24 février / Разом 24 лютого](#)